



# Pensiones: amenaza a la estabilidad

Por: **José Fonseca**

Según el CIEP, Centro de Investigaciones Económicas y Presupuestales de la Cámara de Diputados, advirtió que las pensiones amenazan la estabilidad de las finanzas de la Nación.

Sostiene que, sólo en 2026, el gasto en pensiones aumentará a 6 por ciento del PIB y empezará a ser presión que podría ser insostenible para dentro de nueve años.

Empeorará con la imparable actual distribución de beneficios para una población que, sólo por las generosas pensiones a quienes se jubilarán desde hoy, hasta 2035, amenazarán la estabilidad financiera de México.

## Huachicol desde Guatemala

Como si no fuera suficiente la sangría millonaria que para Pemex significa el huachicol, la ilegal perforación de los ductos de combustible y gas, grandes cantidades de gasolina ingresan a México por la porosa frontera con Guatemala.

La causa es que el precio de la gasolina es 30 por ciento más barato en el vecino país centroamericano, si el contrabando es para distribuir en la zona fronteriza de Chiapas, difícil determinar si es una diversificación más de las bandas del crimen organizado.

A lo largo del río Suchiate, frontera natural entre las dos naciones, a plena luz del día, documentó la Jornada, los camiones que trasladan los bidones con combustible los cargan en balsas hechas de tabla y cámaras de neumático para cruzarlos a territorio nacional.



## **México y Canadá fortalecen relación**

Hay mucha inquietud por la voluble impredecibilidad de las declaraciones de un Presidente Trump que está en campaña, las cuáles deben enfrentarse con serenidad y cabeza fría.

Esa es la razón para la próxima visita a México de un grupo de empresarios canadienses, encabezados por el ministro de Finanzas de Canadá y encargado de las negociaciones de comercio con Estados Unidos.

Se realizará entre el 15 y 20 de febrero en CDMX, Monterrey y Guadalajara y su objetivo es fortalecer las relaciones comerciales entre México y Canadá. Serenidad y cabeza fría.

## **Menos abrazos, más seguridad**

Con el nombramiento como Comandante de la Guardia Nacional del general Guillermo Briseño Lobera, quien releva al general Hernán Cortez Hernández, el cual fue designado Oficial Mayor de Sedena, los guardias nacionales tendrán que ser multitareas.

En la realidad sus 130 mil elementos, en tanto se llega a la meta sexenal de 180 mil, tienen que enfrentar el reto de vigilar carreteras, auxiliar a las autoridades locales y combatir al crimen organizado.

De toda esa responsabilidad la más esperanzadora es atender lo que siempre debió ser su tarea: como la Gendarmería francesa, proteger y apoyar a más de 2000 municipios que por su tamaño no pueden hacer frente a la amenaza de las bandas criminales.



## NOTAS EN REMOLINO

Las relaciones del Gobierno de México son con los gobiernos de otras naciones, no con los pueblos. Baste recordar la impopularidad para aceptar a los exiliados chilenos de izquierda que acogió el Presidente Echeverría ... ¿Qué pasa en la anayista presidencia nacional de Acción Nacional que no auxilian a la dirigencia local en Ciudad Juárez a pagar los 9 millones de pesos que por adeudo predial les cobra el alcalde morenista Cruz Pérez Cuellar? ... ¿Qué necesidad de que la Presidenta de México responda a las ocurrencias de Mauricio Tabe, delegado en Miguel Hidalgo? ... El PV proponer prohibir los camiones de doble remolque ... Interesante reflexión de Indira Gandhi: "Con el puño cerrado no se puede intercambiar un apretón de manos" ...